
Составные существительные 

мужского и женского рода, 

оканчивающиеся на $ 

(по Бюлеру урок №17) 

 Это склонение характерно для составных слов, где последнее 

слово односложное. 

 Склонение осуществляется по парадигме naE   

 Отличие от парадигмы naE состоит в том, что перед гласными 

окончаниями слово заменяет «$» на «y», если предшествует 

один согласный. 

 Если же предшествует несколько согласных, то слово 

заменяет «$» на «#y». 

¢am-[I – ведущий деревню, деревенский староста 

                           Ед. число          Дв. Число        Мн. Число 

Им. Падеж           ¢am[I >    ¢am{ya      ¢am{y> 

Вокатив                ¢am[I >     --//--       --//-- 



Аккузатив           ¢am[Im!     --//--      ¢am[Iy> 

----------------------------------------------------- 

Инструм.              ¢am{ya   ¢am[I_yam!  ¢am[Ii-> 

Датив                    ¢am{y e      --//--      ¢am[I_y> 

Аблатив                ¢am{y>     --//--        --//-- 

Генетив                 --//--     ¢am{yae>    ¢am[Iyam! 

Локатив                 ¢ami{y     --//--      ¢am[I;u 

                ¢am{yam! 

 

yv-³I - покупающий зерно 

                           Ед. число          Дв. Число        Мн. Число 

Им. Падеж           yv³I>     yvi³ya        yvi³y> 



Вокатив                yv³I>        --//--       --//-- 

Аккузатив              yv³Im!     --//--        yv³Iy> 

----------------------------------------------------- 

Инструм.              yvi³ya   yv³I_yam!   yv³Ii-> 

Датив                    yvi³ye       --//--     yv³I_y> 

Аблатив                yvi³y>        --//--        --//-

- 

Генетив                 --//--      yvi³yae>   yv³Iyam! 

Локатив                 yvi³iy        --//--     yv³I;u 

 

 

 

 

 

 

 


